

in que éramos manchego-leoneses"

dencia como la que se ha mantenido hasta ahora y que por supuesto nos asegure el futuro, ese futuro que tanto trabajo nos ha costado en tres años.

—¿Está cansado de fútbol?

—Caasadísimo, esto es un «comecocos» impresionante. El fútbol, al nivel que se ha puesto el Albacete, se ha convertido en una situación muy difícil de aguantar. Ahora en Albacete hay 130.000 aficionados, el mismo número que habitantes tiene la ciudad. Aquí nos conocemos todos, y no hay manera de dar un paso en la calle sin tener que hablar de fútbol, y llega un momento que te absorbe de tal manera que te cansa.

—¿Cómo ha logrado tener ya el presupuesto cubierto con

lo que todavía falta para terminar la temporada?

—He administrado el Albacete como cualquier otra de mis empresas, por tanto los criterios han sido estrictamente empresariales. Esto se ha logrado con 7.200 socios que han sido capaces de pagar 450 millones. El presupuesto estaba asegurado desde el principio de temporada. Está claro que los resultados deportivos han mejorado mucho la situación económica. Si no hubiese sido así, el presupuesto también habría estado cubierto, pero no habría beneficios. Esos beneficios se están reinvertiendo ahora en el patrimonio del Albacete.

TEXTO: L. ARIZAGA
FOTO: BARRI

nos gustan mucho Corbalán, Urzaiz y Ojete.»

La sintonía entre el equipo y la afición es completa. El público asume totalmente que para tener un club en primera división hay que «retratarse» en taquilla. El abono más barato cuesta 30.000 pesetas, y los más caros pueden sobrepasar las 100.000 pesetas. El estadio posee una capacidad de 18.000 espectadores, y luego hay tres días del club que paga todo el mundo. Los domingos se acercan a la ciudad manchega multitud de personas provenientes de toda la provincia e incluso de Ciudad Real y Tomelloso. Han comenzado a constituirse peñas y otros grupos de amigos para dar todavía más aliento al Albacete. También existe un pequeño grupo «ultra» autodenominado Brigadas Blancas. José Hernández, profesor de BUP que tiene varios alumnos que militan en este grupúsculo, los describe de la siguiente manera: «Son chavales inexpertos, como el equipo y la afición. Tienen una ideología muy próxima a la ultraderecha, pero eso se debe a que su falta de madurez les empuja a imitar a los ultras de otros clubes. De todas formas no son agresivos.»

Hernández coincide en que «el Albacete está haciendo región, porque la

gente necesita psicológicamente un símbolo para identificarse. Además Castilla-La Mancha como tal tiene una historia reciente, y ese símbolo le viene a la perfección. En otras comunidades los símbolos son diferentes, las gente se une mediante otras cosas.»

Manolo Miralles, ATS de profesión, se lamenta en cierto modo de que la irrupción de Albacete en el panorama nacional se haya debido al fútbol. «De alguna manera es triste que la subida de la región se haya debido al fútbol. Ya dijo Azorín que Albacete era el Nueva York de La Mancha, y el fútbol ha descubierto lo que ya había descubierto Azorín.»

Las peñas

El fenómeno de las peñas futbolísticas en Albacete era inexistente hasta hace bien poco. El caso más llamativo está en la Peña Antonio y Parada de Minaya, que se ha fundado hace un mes y medio. La presidencia recae en Rigoberto Ballesteros, y el número de socios se acerca a la cuarentena.

«Yo no era aficionado al fútbol—explica Ballesteros—pero entre Candel, Benito Floro y el Albacete Balompié me han convencido. Esto ahora mismo es una locura, estamos de moda, y si no que se lo pregunten a Gil, que di-



En el centro, Ginés, coordinador del fútbol-base.

El Albacete quiere crear "su Lezama"

El equipo castellano-manchego posee una escuela de fútbol en la que ejercitan sus potencialidades más de 800 niños. El encargado es Ginés, un castellano-manchego más que añadir a la nómina. «Pretendemos mantener la estructura que tenemos y si puede ser aumentarla. Hay 800 chavales desde los 8 a los 14 años y de ahí en adelante más de 100. Juegan el mismo sistema que el primer equipo para que se vayan acostumbrando. Queremos crear algo parecido a Lezama o a Mareo, aunque las escuelas de fútbol del Ath. de Bilbao y del Sporting trabajan de forma muy diferente. Nosotros queremos inspirarnos más en Mareo, porque a Benito Floro le gusta el fútbol de ataque y la organización en el esquema de juego. Queremos inculcarles a los chavales esa mentalidad ofensiva.»

Ginés apunta con satisfacción que la selección juvenil de Castilla-La Mancha ha sido dos años consecutivos finalista del Campeonato de España, y que nueve de sus jugadores eran del Albacete. Además estima que se pueden definir claramente las características del jugador castellano-manchego. «Tiene la técnica del sur y la fuerza del norte, la técnica porque está cerca de Madrid, y el fútbol es de mucha calidad allí. En Toledo y Ciudad Real los jugadores se asemejan más al fútbol andaluz, en cambio en Cuenca, Guadalajara y Albacete predomina un poco más la fuerza. En Albacete están saliendo jugadores de clase, no de los de trotar.»

No hay que olvidar que la primera escuela de fútbol-base que existe en España es la de Albacete. La puso en marcha Villar hace tres años.

TEXTO: I. A.
FOTOS: BARRI